

■ Le site de l'ancienne usine Fichet

C'est l'une des nombreuses usines construites par Alexandre Fichet, serrurier et inventeur du premier coffre-fort incombustible. Elle a été construite en 1903 à Creil alors que l'entreprise était en pleine réussite. Fermée en 1930, le site a été repris en 1972 par Joseph Malka pour y installer un garage.

Le bâtiment

L'usine est constituée d'un seul et unique bâtiment en brique à quatre travées, bordant la rue Jean Jaurès au sud et les voies de chemin de fer au nord. Le mur pignon rue Jean Jaurès, traité comme une façade écran masquant les travées d'atelier, est décoré de redents et surmonté d'amortissements en brique et pierre.

Les aménagements

Lorsque le site, désaffecté, est repris en 1972 par Joseph Malka, il installe au rez-dechaussée des parkings, des ateliers et des bureaux. Surtout, il fait construire une grande rampe d'accès au premier étage pour établir un vaste stationnement automobile de 1700 m². La cheminée d'origine, bien que tronquée dans sa partie extérieure, est toujours visible : elle est carrée jusqu'au plafond du premier étage puis conique ensuite.



Source : «Le Grand Creillois Industriel» par Clarisse Lorieux et édité par le Conseil Général de l'Oise dans la collection L'Inventaire général du patrimoine culturel.